

Daniel Mas,  
 actual vice-  
 presidente de la CPC.



MAGALÍ PÉREZ

## El empresario ligado al sector inmobiliario y dirigente gremial arribaría a la cartera: **Daniel Mas, el vicepresidente de la CPC que surge como la carta de Kast para encabezar el Ministerio de Economía**

Este ingeniero agrónomo de la UC es serenense y apasionado por el *rally*: corrió en el Dakar en 2013 y 2016. A Medio Ambiente llegaría Francisca Toledo, ingeniera e investigadora de LyD.

EDUARDO OLIVARES y MARCO GUTIÉRREZ

En la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC) saben que podrían quedarse sin su actual vicepresidente, Daniel Mas Valdés. Esto, porque el empresario asoma como la principal carta para liderar el Ministerio de Economía, Fomento y Turismo en el gobierno de José Antonio Kast, según reconocieron ayer diversas fuentes consultadas por *“El Mercurio”*.

En el principal gremio empresarial aún no debaten sobre el sucesor de Daniel Mas porque están a la espera de que sea oficializado. Ello ocurriría mañana, en una ceremonia en que se darán a conocer los nombres de los secretarios de Estado que integrarán, a partir del 11 de marzo, la futura administración.

Con esto, se completaría la lista de los más probables integrantes de los ministerios económicos del próximo gobierno.

### ¿Quién es Mas?

Daniel Mas (55 años) es empresario —ligado al rubro inmobiliario—, ingeniero agrónomo de la Universidad Católica —con mención en economía agraria— y apasionado por el *rally*: corrió en el Dakar en 2013 y 2016.

En diciembre de 2024 fue elegido como vicepresidente de la CPC, acompañando en el comité ejecutivo de ese gremio a la presidenta Susana Jiménez para el período 2025-2026.

En agosto de 2024 fue candidato a la presidencia de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC), por la Lista C, donde lo acompañaron Sergio Correa del Río (de Copax), Catalina Binder, abogada y expresidenta del Panel Técnico de Concesiones, y Félix Escudero. Está ligado desde 1996 a dicho gremio.

Daniel Mas es presidente de Déficit Cero, creada por Techo-Chile y la CChC. También es el timonel del grupo Ecamac, una de las firmas más relevantes en el rubro inmobiliario de la zona norte del país. Tiene un vínculo estrecho con La Serena. Estudió en el Colegio Inglés de esa urbe y fue presidente de la CChC de La Serena (elegido en 2021). Antes, su padre, Daniel Mas Rocha, fundó la delegación del gremio de la construcción de La Serena y ocupó el cargo de vicepresidente de la mesa nacional.

También ha ejercido cargos en diversas instituciones y fue vicepresidente de la Empresa Portuaria de Coquimbo (2010-2014).

“La primera y más importante definición de todo constructor, que está

presente en los puentes, carreteras, puertos, aeropuertos, túneles y viviendas, entre otros, es que nuestra actividad depende y está relacionada con la situación general de la economía y con la estabilidad del país. Nos afecta el aumento de las tasas de interés, las dificultades de financiamiento, el incremento de la inflación, la falta de un crecimiento robusto y de reglas claras. Al sector también le preocupa la inestabilidad política, la inseguridad ciudadana, la burocracia y la ‘permisología’”, comentó a *“El Mercurio”* en agosto de 2024.

### Ministros económicos

Con el titular del Ministerio de Economía se completaría el listado de los más probables ministros ligados a la actividad económica del país. Estos están encabezados por Jorge Quiroz, quien asumirá en el Ministerio de Hacienda. Asimismo, en la cartera de Trabajo arribaría el economista Tomás Rau.

En los denominados ministerios sectoriales llegarán: Martín Arrau, en Obras Públicas; Iván Poduje, en Vivienda y Urbanismo, y Louis de Grange, en Transportes y Telecomunicaciones. Se sumaría Ximena Rincón en la cartera de Energía y en Medio Ambiente Francisca Toledo, inge-

niera civil industrial e investigadora de Libertad y Desarrollo (LyD).

También para Medio Ambiente ha circulado el nombre de Ricardo Irarázabal, exsubsecretario de dicha cartera (2010-2013).

Por otra parte, a la Dirección de Presupuestos (Dipres) llegaría José Pablo Gómez Meza (ingeniero UC, 60 años), quien ha participado en gobiernos de distinto signo político y se vinculaba a la DC.

### Desafíos de la cartera

Diversos serán los desafíos del próximo ministro de Economía. Uno de ellos, probablemente el principal, estará ligado a impulsar iniciativas que fomenten el crecimiento de la actividad local y la generación de nuevos empleos.

Uno de los planes del gobierno de Kast es promover un conjunto de 60 proyectos de inversión, donde la cartera de Economía podría tener un rol relevante junto a otras sectoriales (OO.PP., Transportes, Vivienda, Medio Ambiente).

A lo anterior se añade el fortalecimiento de las pymes y de la productividad. En el sector pesquero estarán atentos a quien sea el futuro ministro de Economía y su postura —a través de la Subsecretaría de Pesca y Acuicultura— sobre avanzar o no con los cambios a la Ley de Pesca que se siguen tramitando en el Congreso.